

Preocupa a la ONU la Violencia y el Antisemitismo en Argentina

BUENOS AIRES, 30 de agosto.—La situación de los derechos humanos en la Argentina motivó expresiones de preocupación internacional entre las que se cuentan, significativamente, la manifestada por la Subcomisión

de las Naciones Unidas para la Lucha contra las Medidas Discriminatorias y por la Protección de las Minorías, que sesiona en Ginebra, y la que reveló el Departamento de Estado norteamericano.

En el primer caso se expresa "preocupación por los derechos fundamentales y las libertades básicas del hombre en Argentina".

Un alto funcionario del Departamento de Estado, en respuesta al legislador Edward Koch, dijo que había manifestado a altos funcionarios argentinos la preocu-

pación de EU por el aumento de la violencia, el brote de antisemitismo y la persecución a refugiados políticos latinoamericanos en Argentina.

El diario *The New York Times* expresó que "la promesa del gobierno argentino de agotar los medios para encontrar y castigar a los asesinos terroristas de derecha debe mirarse con escepticismo".

En Argentina informó la agencia estatal de noticias *Télam* que los "desaparecidos" legisladores Solari Iri-

goyen y Amata habían reaparecido cuando "fueron arrojados desde una camioneta que era perseguida por efectivos policiales" en una zona rural. Los ex legisladores habían sido secuestrados y se informó de gestiones del propio presidente Videla ante autoridades militares para que reaparecieran con vida, lo que finalmente ocurrió ayer, en un episodio de características confusas.

(Más información en la página 10.)

Preocupación Internacional por los Derechos Humanos en la Argentina

La Manifestaron Respectivamente una Subcomisión de las Naciones Unidas en Ginebra, y el Departamento de Estado Norteamericano

BUENOS AIRES, 30 de agosto. (AFP-IPS-PL-EFE-UPI).— "Profunda preocupación por las informaciones recibidas, donde se advierte que en Argentina los derechos fundamentales y las libertades básicas del hombre están amenazados" expresó hoy la Subcomisión de las Naciones Unidas para la lucha contra las medidas discriminatorias y por la protección de las minorías que funciona en Ginebra, Suiza. El informe sostiene que "en la Argentina la seguridad de las personas que llegaron allí, refugiadas de otros países, está amenazada por grupos sobre los cuales el gobierno parece no tener ningún medio de acción".

En sentido similar, el Departamento de Estado norteamericano reveló que expresó a la Junta Militar argentina la preocupación de Estados Unidos por el crecimiento de la violencia, el antisemitismo y la desaparición de 30 refugiados políticos uruguayos en Buenos Aires. Así lo informó el Encargado de las Relaciones del Poder Ejecutivo con el Congreso Norteamericano, Robert McCloskey, en respuesta a una misiva del legislador Edward Koch. "La violencia en la Argentina, dice

McCloskey, es producida por terroristas de derecha y de izquierda. Hemos discutido nuestra preocupación sobre el índice del aumento de la violencia y alguna de sus trágicas consecuencias con altos funcionarios argentinos en Washington y en Buenos Aires".

El matutino *The New York Times*, por su parte, dice en un editorial titulado "Locura en la Argentina" que "una organización paramilitar de ultraderecha, la Alianza Anticomunista Argentina, formada con aliento oficial durante la presidencia de la señora Perón, continúa asesinando y torturando prácticamente a voluntad, obviamente con la connivencia de algunos sectores de la policía y de los servicios de inteligencia". Pregunta luego: "¿Qué es lo que logrará impulsar al general Videla y a sus colegas a tomar contra los grupos irracionales de derecha medidas tan enérgicas como aquellas que se están tomando contra sus similares izquierdistas?".

Fuentes oficiales informaron ayer en Buenos Aires que en San Juan, fuerzas militares, en lo que se describió como un enfrentamiento, abatieron al

guerrillero Nicolás Alberto Farias, perteneciente a la organización Montoneros, en la provincia de San Juan. En Córdoba, de modo similar se dijo que "en un enfrentamiento" fueron abatidos Pedro Soisona y Ricardo Alfredo Franchi, dirigentes del Ejército Revolucionario del Pueblo.

En París, familiares de Ingrid Sidaravicius, expresaron temores por la vida de la señora, "secuestrada recientemente en Córdoba por un grupo de civiles".

Se anunció extraoficialmente que el ministro de Trabajo, general Liendo, anunciará mañana un aumento del 15 por ciento en los salarios. El diario *Wall Street Journal*, por su parte, en Nueva York, criticó la "cautelosa indecisión" del gobierno argentino en materia económica, reclamando medidas más drásticas que las aplicadas hasta ahora. El diario, vocero de la City, dijo que "la Junta Argentina, desafortunadamente, no parece tener la voluntad de dar al ministro Martínez de Hoz el tipo de apoyo que han recibido los economistas chilenos por parte del gobierno militar de Santiago".